

# LA VOZ DE SÓLLER

LA VOZ DE SOLLER

Sr. Jefe de la Biblioteca Provincial PALMA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle de la Luna núm. 27. - SOLLER (Baleares) - Teléfono núm. 32

NUMERO SUELTO: 15 CTS.

APARECE LOS SABADOS

## Málaga, la bella

Federico García Sanchiz, el admirado charlista ha dedicado a la ciudad de Málaga una de sus bellísimas oraciones. Oiga el lector el poético discurso:

¿Y qué significa todo esto? Que España merezca que Málaga esté contenta, que reconozca su salud, que se reponga, que nadie la toque, ella sola, que tan bonita es por la gracia de Dios, va a tomar su forma, será aque-lla tierra sobre el mar, con su farola blan-ca, con sus jardines, con sus bellezas y en-tonces. Sólo el respirar su aire será una Má- laga que nos emparente con los dioses.

Así tiene que ser. ¿Como a ser posible que esta ciudad fuera visión de Rusia? Málaga no puede ser nunca Rusia. Cuan- do pueda entrarse en sus aguas quietas, cuando recobre su antigua fisonomía, no se- rá aquella que se conocía de las cajas de pa- piro, sino esta otra que marca el perfil nuevo del monumento actual, y entonces será una Málaga de privilegio, porque si está empa- cestrada con el cielo, hace falta que traiga de ese cielo a la ciudad. (grandes aplausos.)

Teago inmejorables impresiones de lo que ha de ser la Catedral malagueña, destro- zada por las hordas marxistas; pero gracias a un puñado de artistas se convertirá en un verdadero museo de la piedad cristiana. Sobre Málaga está la bendición de la Providencia. La Catedral va a ser más bella que antes, convirtiéndose en un museo en el que ninguna imagen permanecerá oculta, que las obras de arte se conserven y manifes- ten para que volvamos a contemplar ver- daderas imágenes de la religión, de la ma- ra que corresponde a nuestro país.

En la obra de grandeza que se está proyectando en España han contribuido un enorme tesón las milicias todas que defienden el suelo patrio. Las flechas y los yugos, con su tesón admirable, y los requetés, que si antes eran un bosque de robles, ahora están plantando su olivar. El olivo, que representa el óleo, el alimento y la luz, que son la esencia del Carlismo, porque con él de sus olivares será unido el monarca. En la conquista de Málaga, ya los Reyes Católicos llevaban las flechas y los yugos, eran los requetés, ramos de olivo, los que llevaron a la victoria.

Queremos que en ésta vivan todos en perfecta armonía. Queremos que el obrero honra- do se considere, como es, artesano, y que se enorgullezca de su obra. Queremos que la clase media despierte y aliente en busca de un firme criterio. Queremos que el sacerdote se ampare en la devoción. Queremos que los grandes de España no sean grandes de España porque estén cubiertos ante el Rey, si- no que lo sean porque todos nosotros este- mos descubiertos ante ellos. (Gran ovación.)

Me han dicho que Málaga no vibraba. Ya vibra, y ahora su cielo de luz, de acua- rilla, sirve de dosel a este Málaga que es es-encia de inmortalidad, y yo ahora, al volver a la otra España, le diré: "Descansa, descuida. Málaga ha renacido; está vistiéndose de ga- lla. Está segura, Madre España, que en el triunfal desfile final no ha de faltar la sonrisa encantadora de la bella Málaga.

## Incorporación a filas

En virtud de lo ordenado, por el Ex- celentísimo Sr. General Secretario de Guerra del Estado Español, en órdenes del 23 del mes pasado y 7 del actual (B. B. O. O. núms. 126 y 138) respectivamente el Excmo. Sr. General Comandante Militar, ha dispuesto, efectúen su incorpora- ción a filas los reclutas del reemplazo 1937, incluyendo los comprendidos en los apartados siguientes:

- a) Los procedentes de reemplazos anteriores agregados a éste.
- b) Los pertenecientes a este reem- plazo, que con anterioridad han presta- do servicio activo como voluntario.

Verificarán su incorporación a Cuer- po, el próximo día 20, los pertenecientes al cupo de esta Capital y al siguiente día 21, todos los restantes.

Los naturales de Ibiza, residentes en dicha Isla y los de Formentera se incor- porarán a los destacamentos de los Cuerpos en las mismas, el día que deter- mine el Comandante Militar de aquella Isla, de acuerdo con el Jefe de la Caja de Recluta de esta Capital.



## D. José Morell Mayol

Falleció el día 13 del corriente, a la una de la tarde, a la edad de 67 años

Después de recibir los Santos Sacramentos

== D. E. E. ==

Sus apenados esposa María Barbaroux Trabuc, hija María Rosa Morell Bar- baroux, hijo político Ramón Oliver Ferrá, hermana María Morell Mayol, hermano po- lítico, Matías Calafat, hermana política Margarita Castañer, ahijado, sobrinas y sobrino político, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan se sirvan tener presente en sus oraciones el alma del finado por lo que recibirán especial favor.

## Falange Española de Sóller

Conclusión del discurso pronunciado por el Presidente de la Junta Provincial de mando camarada Manuel Hedilla.

Por lo que fuisteis y por lo que sois Fal- ange Española está orgullosa de vosotros camisas azules de 1.ª línea y la preocupa- ción de la Junta de Mando es corresponder como mereceis después de tanto heroísmo y abnegación. Es en nosotros una obligación corresponder a tanto valor y a tanto sacri- ficio, y es mi aspiración en poder llevar a todas vuestras filas y organizaciones, hasta el fanatismo ese espíritu de nuestra doctri- na, por la que vosotros andáis sorteando la muerte en la vanguardia. Por eso me dirijo a los camaradas de la retaguardia, y a ese sin número de gentes de 2.ª línea magnífica- mente equipados, con esas imponentes bo- tas marciales y esos capotes de Polo Norte y esos guantes de piel. No creais camara- das que el espíritu de Falange os obliga a dar inmediatamente todo eso a los camara- das del frente. Pedimos ofrendas voluntarias y deseamos que nadie sin estar en el frente tenga equipo de 1.ª línea. También os digo a vosotros los de 1.ª línea que esperen a que acabe la guerra para que vengais a tomar parte a la reconstrucción na- cional. Esta labor empieza ya en la retaguardia, vosotros mismos tenéis pro- tagonistas. Ahora mismo, en el frente de batalla las centurias de Falange tienen que convertirse en poco tiempo en modelo de orden y camaradería.

Me dirijo a vuestros Jefes para que se preparen a luchar intensamente para el logro de su ideal. Pronto llevarán disposi- ciones que cumplireis fielmente, y pronto vendrá la depuración para que se aparten a los indeseables y se purifiquen los bandos. Nuestro deber es sentirnos sangre y cuer- po con el pueblo español. Vosotros falan- gistas que sois hijos del pueblo, y que os debéis a él llevando el pabellón Falange Español de las J. O. N. S., preguntaos en cada momento si el acto que vais a realizar es conforme al espíritu que representan vuestras camisas azules. Tratad de un modo especialmente generoso a los campesinos y a los obreros, porque ellos son por ser es- pañoles y por haber nacido en España nuestros hermanos.

Me dirijo a los falangistas que se cuidan de asuntos políticos y de policía en las ciu- dades, y sobre todo en los pueblos. Vues- tra misión ha de ser obra de depuración entre los jefes, cabecillas y asesinos, pero impedid que nadie sacie odios personales y que nadie castigue a los hombres que por hambre o desesperación hayan votado las iz- quierdas. Todos sabemos que en muchos pueblos había y acaso hay derechistas que eran peor que los rojos. Quiero que cesen las distinciones de esta índole, y donde las haya habido, es necesario que cesen. Es ne- cesaria una garantía para los injustamente perseguidos. Falange se coloca resueltamen- te al lado de los humildes para poder defen- derlos del mejor modo posible. Todos tie- nen cabida en la Falange. Pensad que en Alemania y Italia, los más fanáticos comu- nistas son hoy excelentes fascistas y a algo

semejante debemos aspirar nosotros, ya que nos pertenece la salvación y no la muerte de los que, en su inmensa mayoría tenían hambre de pan y de justicia. Pero ha- bía también—ya lo habeis visto por nues- tro crecimiento— hambre de patria. Final- mente hay personas de nuestra retaguardia que no encuentran trabajo mejor que hacer- para la Patria que el sembrar odio contra Cataluña y las provincias Vascongadas, y cada vez que han logrado su propósito, que dan satisfechos como si hubieran realizado una gran acción. La doctrina de Falange es- de amor y no de odio de unión y no de de- sunión. En Cataluña, como en todas partes hay españoles buenos. A nadie se le ocur- rá propagar odios contra los madrileños por que Madrid sea roja en estos momentos. Y lo mismo, por lo que padecen Bilbao y Bar- celona, pues la gran mayoría de los que se baten no son vascos ni catalanes, sino escoria y hay de todas las regiones españo- las.

Mis últimas palabras camaradas: seguid siempre como hasta hoy, cumpliendo con vuestro deber como ciudadanos, es decir como hombres de esta grande y magnífica hermandad que es España. Estad seguros de que en retaguardia se defienda y se de- enderá el ideal por el que vosotros luchais.

Camaradas todos: Oid bien. Las consig- nas de trabajo y de redención por las que los hombres de Falange se baten y mueren. Brazos abiertos al obrero y al campesino es- pañol. Hay una nobleza, la del trabajo. Que solo haya de una clase, la de españoles. Que desaparezcan los caciques de la industria y del campo de la Banca y de la ciudad. Que sean extirpados los holgazanes, que haya trabajo y bien retribuido para todos. Que el Estado se cuide de vuestros hijos como san- gre propia. Que ninguna de las mejoras so- ciales conseguidas por los obreros queden sobre el papel, sin surtir efectos y se con- viertan en realidad.

Y ahora camaradas, en pie, escuchad esas palabras del ausente: *Nuestro sitio está al aire libre, bajo la noche clara y estrellada. Nosotros, fuera, en vigilancia tensa, ferve- rosa y segura, ya presentimos el amanecer en la alegría de nuestras entrañas.*

Por la Patria, el pan y la justicia; por la España una, grande, y libre. ¡Arriba España!

CAMBRICA la. 2a.

## Procesiones de Semana Santa

La semana próxima se celebrarán en esta ciudad contodo su esplendor las tra- dicionales procesiones de Semana Santa. Estas prometen ser brillantísimas. En la sección de cultos hallarán nues- tros lectores detalles de las mismas.

## IMPOSICION DE BRAZALES A las Margaritas de Sóller

Tuvo lugar, solemnemente, el domingo pasado

El pasado domingo en la sala de ac- tos de su local social, las Margaritas de Sóller celebraron el solemne acto de im- posición de brazales, el cual tuvo gran esplendor.

Presidió el acto D.ª Isabel M.ª Sampol, y numerrieron además de las directi- vas, numerosas asociadas, casi en su totalidad.

La Presidenta Sra. Sampol abrió el ac- to pronunciando hermoso discurso.

Al celebrar por primera vez—dijo— el acto solemne de la imposición de la insignia a las Margaritas sollerenses de- seo dirigiros unas breves palabras. El acuerdo de este acto fué tomado por la Junta Directiva con el fin de solemnizar la entrega y procurar reuniones en con- junto con la finalidad de conocernos pues sin ello íbamos solo a conocernos de nombre, lo que no reza con nuestros propósitos de mutua afinidad, y máxime que de continuo ingresan nuevas afilia- das y es preciso que también éstas en- tren en contacto con las demás de una manera directa.

La Comunión, y a eso es preciso ten-erlo en cuenta, es una gran familia que la formamos todos los tradicionalistas, y que empezó con la aparición de la Virgen del Pilar, primera tradicionalista, en Zaragoza. El Tradicionalismo en Es- paña ha tenido siempre enemigos; es como el caso de la Religión Católica; sus enemigos mataron a Jesucristo, per- siguieron a sus discípulos, diezmaron a los creyentes, pero por encima de todo nuestra religión floreció más espléndida y lozana cada día. El Tradicionalismo en España ha sido cosa igual; fijaos en el artículo elocuente publicado en el se- manario LA VOZ DE SÓLLER referente a los mártires de la Tradición; es ello un compendio de la historia de persecucio- nes sufridas y que son galaadón precia- do en el día de hoy. El Tradicionalismo con tanta persecución que duró un siglo, ha florecido en esta presente guerra con más fuerza que nunca. Está la prue- ba de esos 70.000 bravos requetés que España ofrendó para el triunfo del mo- vimiento nacional.

Antes de terminar, quiero reproducir unas palabras que dijo nuestra Presi- denta Suprema Sra. María Urraca Pas- tor, en una conferencia que dió:

«La salvación de España está en ma- nos de las Margaritas y los Pelayos. Gran misión tenemos, pues, las Marga- ritas, en formar familias santas y cristia- nas, modelo de virtud y patriotismo, pe- ro con grande confianza, que el Cora- zón de Jesús lo ha prometido y vendrá su reinado. No lo dudemos. Pero nemos de hacer mucha oración».

En la visita que la Sra. Urraca Pastor hizo a las trincheras pudo experimentar que aumenta mucho el valor del Reque- té que en ellas lucha, el saber que tras él tiene una madre, hermana o es- posa que ruega por él. Ello me da una idea: ¿por qué no organizamos una cru- zada de rosarios diarios a la Virgen del Pilar ofrendándolos por los Requetés del frente?

Terminada la peroración de la Señora Presidenta, las reunidas se sumaron por unanimidad para esta cruzada que quedó ya organizada.

Seguidamente la Srta. Apolonia Ramis dijo con mucho acierto la poesía *España vieja y España nueva* consi- guiendo muchos aplausos.

Después comenzó el acto de imposi- ción de la insignia a las Margaritas as- pirantes el cual fué muy emocionante por la forma como se llevó a cabo, pro- metiendo todas cumplir con los deberes inherentes a su filiación.

Antes de terminar, la Sra. Presidenta invitó a todas las señoras y señoritas presentes en el acto, a las conferencias que a partir del próximo mes se celebra- rán para la instrucción fundamental de todas en los principios de la Tradición.

Y dióse por terminado el acto dentro el mayor entusiasmo.

El número de asistentes fué conside- rable, llenándose las diversas salas inme- diatas al salón de actos, de una concu- rrencia distinguida.

## Reglamento básico de los Pelayos

(Conclusión)

25. Todo Pelayo se acordará siempre de que lleva sobre sí la honra y alma de toda la Organización de los Pelayos. Por tanto procurará en todo lugar y tiempo proceder con tal corrección y dignidad, que su con- ducta sea ornamento y gloria de los Pe- layos.

26. Será obligación rigurosa de todo Pelayo el acudir con toda puntualidad y todos los días señalados a su cuartel a la hora señalada por el Capitán Director. El que por sus ocupaciones, circunstancias o enfermedad no pueda asistir al Cuartel a la hora señalada o a cualquier otro acto obli- gatorio, dará cuenta de ello por medio de sus padres. Y en todo caso, se enterará de la orden del día siguiente, sin que su igno- rancia se admita nunca como excusa. El personal dirigente precurará que las horas de Cuartel, instrucción militar, etc., sean compatibles con las obligaciones que los Pe- layos puedan tener como escolares u otros similares.

27. A dicha hora se pasará lista, se leerá la orden y se nombrarán los servicios que crean convenientes, y se harán las obser- vaciones necesarias.

Actos propios y obligatorios de los Pelayos

28. Como norma general, irán los Pe- layos en formación todos los días de pre- cepto de la Santa Misa. Tendrán un día a la semana *Instrucción Religiosa*.

29. Se procurará que todas las semanas se les instruya por un tradicionalista de prestigio sobre todos los deberes sociales y cívicos, y sobre los principios y orienta- ciones del Tradicionalismo.

30. Todos los días que se señalen, harán todos los Pelayos la *Instrucción Militar*, la cual se registrá en todo por la *Ordenanza Militar*.

31. Tendrán los Pelayos su bandera, una banda de cornetas y tambores, y fusiles de madera para todos. Asimismo los Gas- tadores y la Guardia de la Bandera llevarán mosquetones que servirán tambien para que aprendan los que por su edad y preparación estén en condiciones para ello.

Faltas y castigos

32. Siendo Dios el primer y fundamen- tal ideal de la Comunión Tradicionalista, se considerará, como falta grave de los Pe- layos, cualquier acto contra la Religión o Moral Cristiana, sea de palabra o de obra, en el Cuartel o fuera del mismo.

33. Será también falta grave cualquier acto de desobediencia a los Jefes, sea cual- quiera su categoría, como también la falta de asistencia a la lista en los días señalados.

34. Finalmente, será también falta grave el proceder ordinariamente con notoria in- formalidad y ligereza.

35. Los castigos serán:
  - a) Recargo de servicios molestos.
  - b) Prohibición de tomar parte en uno o varios desfiles.
  - c) Arresto en posición de firme más o menos tiempo.
  - d) Arresto en el calabozo más o menos tiempo.
  - e) Expulsión de los Pelayos. En este caso el interesado no podrá usar el uniforme de tal.

**Normas particulares**

36. Todo Pelayo se compromete a denunciar noblemente ante los Jefes o ante la Oficina Central a cualquier compañero, que por su conducta indigna sirva de descrédito a la organización de los Pelayos.
37. Los Pelayos harán su vida propia separados completamente de los Requetés.
38. Todos los Pelayos deben tener el traje completo y uniformado, que usarán indispensablemente en todos los desfiles y actos oficiales. Para los actos ordinarios bastará el llevar la Boina Roja y, a poder ser, la camisa y el correaje y el uniforme, sin perjuicio de que, quien lo desee, pueda usar siempre el uniforme completo.
39. La cuota obligatoria de los Pelayos será de 0'50 a 2 ptas. mensuales.
40. A todo Pelayo enfermo visitarán dos Pelayos determinados por los dirigentes y se ofrecerán caritativamente en nombre de la Organización para todos los servicios necesarios o convenientes, y de una manera especial, para que el enfermo reciba los Santos Sacramentos. En caso de defunción, y a juicio de los dirigentes, irán varios Pelayos de uniforme, sin fusil, acompañando el cadáver desde la casa mortuoria a la Iglesia Parroquial, y el primer día que se reúnan en el Cuartel todos los Pelayos, rezarán por el alma del difunto un Padre nuestro y, si lo prefieren, una parte del Rosario.
41. Todo Pelayo tiene obligación de conocer este reglamento Básico.
42. Toda organización local de Pelayos podrá redactar su Reglamento especial, siempre que éste se ajuste a la orientación y estructura de este Reglamento Básico. En caso contrario se tendrá por nulo, y la organización que lo tenga no se considerará encuadrada en la Organización Nacional de Pelayos.

**En el Ayuntamiento**

Sesión ordinaria celebrada el día 17 de Marzo de 1937.

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Jaime Casasnovas y con la asistencia de los Sres. Scarxell, Bernat, Morell, Miguel y Bauzá, se reune nuestro Ayuntamiento en sesión ordinaria.

Abierta la sesión se da lectura al acta de la anterior la cual queda aprobada sin alteración alguna.

La Corporación acuerda satisfacer:

Al capataz de la brigada municipal de obras por los jornales y materiales invertidos desde el día 28 del pasado mes hasta el 7 del corriente, 2.148'43 pesetas; y por los comprendidos desde el día 7 a 13 del actual, 2.315'43 ptas. A la «Casa Barlock» por limpieza de las máquinas de escribir de este Ayuntamiento, 100 ptas. A D. Lorenzo Riera Cabot por suministro de cemento, 75'95 ptas.

Después de la lectura de las correspondientes instancias la Corporación acuerda conceder los siguientes permisos:

A D. Andrés Alcover como representante de D. Gabriel Bestard, para construir una casa según los planos que acompaña en el camino de Binidorm (Son Pussa).

A D. Antonio Martorell como delegado de D. Catalina Vicens, para conducir las aguas sucias y pluviales a un pozo moura ya construido.

Al mismo como encargado de D. Catalina Morell, para blanquear la fachada de la casa señalada con el número 11 de la calle de Jesús.

La Comisión tomó el acuerdo de que pase a informe de la Comisión de obras la instancia presentada por D. Antonio Martorell en representación de D. Catalina Estades, solicitando la baja en el padrón general de arbitrios en concepto de pozos negros por haber llevado las aguas sucias y pluviales a la alcantarilla pública.

El Sr. Secretario dió lectura al extracto de los acuerdos tomados durante las sesiones celebradas en el pasado mes de Febrero.

Terminada la lectura, la Corporación dióse por enterada y al mismo tiempo acordó su aprobación.

La Corporación acordó el ingreso de la cantidad de 713'75 ptas. importe de las cantidades ofrecidas por varios vecinos para la construcción de una mina en el lugar conocido por Sa Costa d'En Llorens. En los ruegos y preguntas y a propuestas del Sr. Alcalde, se tomó el acuerdo por unanimidad de cambiar el nombre de Plaza de la Constitución por el del insigne de Calvo Sotelo.

No habiendo más asuntos a tratar y no deseando ningún otro señor concejil hacer uso de la palabra el Sr. Alcalde levantó la sesión.

**Boletín del Sindicato de la CONS.**

**LISTA**

Recaudación para las Cocinas económicas del CNS.

Brigada Municipal 142'55; José Morell y obreros 12; Obreros de José Aguiló 1'90; José Aguiló 1; Felipe Palou 1.

Miguel Deyá y obreros 2'25; José Morell y obreros 17; Amador Bernat y obreros 5'20; Jaime Oliver 0'50.

Obreros de Antonio Martorell 9'05; Antonio Alberti y obreros 2'05; Pedro Magraner y obreros 9'50; Francisco Colom y obreros 1'75.

Bartolomé Golomar 30; Antonio Busquets y obreros 3'95; Amador Coll y obreros 10'80; Wenceslao Gericó y obreros 8'75.

Obreros de Rullán y Mayol 5; Miguel Colom y obreros 7; Bartolomé Mayol y obreros 1; Obreros de José Aguiló 12'65; Francisco Seguí y obreros 3'20.

Arnaldo Casellas 5; José Canals 5; Obreros «El Gas» 56'35; Juan Mateu 3'40; Nicolás Pons 0'30.

Rafael Mora y obreros 4; Juan Colom y obreros 4'25; Jaime Bannasar y obreros 2'30; Damián Oliver 1; Jaime Siquier y obreros 2'30.

Cristóbal Gastañer y obreros 7'25; Amador Bernat y obreros 5'20 Pedro Magraner y obreros 6'30; Francisco Colom y obreros 2'35; José Morell (Cid) 17.

Obreros de Juan Mateu 2'45 Vda. e hijos de Miguel Lladó 0'70; Miguel Colom y obreros 6'70; Antonio Alberti y obreros 2'20; Juan Deyá y obreros 2'40.

Nicolás Pons 0'30; Obreros de Rullán y Mayol 13'75; Damián Llabrés y obreros 3'35; Martín Cifre y obreros 12'45; José Canals y obreros 4.

José Morell y obreros 17; Francisco Colom y obreros 2'10; Pedro Magraner y obreros 7'40.

Antonio Joy y obreros 1'20; Margarita Mayol 0'55; Margarita Rotger 0'45; Antonio Colom 17'05; Pedro J. Suau 1.

Jaime Colom y obreros 8; Miguel Cerdá y obreros 2'50; Antonio Servera y obreros 17'15; «Puertos y Pantanos» 21'80; G. Pascual y obreros 8'10.

Lorenzo Riera 2'20; Marcos Oliver y obreros 1'80; Juan Casasnovas y obreros 16; Amador Bernat y obreros 5'10; Antonio Vaquer y obreros 4'60.

Antonio Martorell y obreros 9'05; Guillermo Xumet y obreros 3'65; Jaime Timoner y obreros 5'90; Miguel Cerdá y obreros 2'50; Luis Cerdá 3'15.

Obreros de Jaime Alcover 11'50; Obreros de Cristóbal Gastañer 3'05; Guillermo Xumet y obreros 3'05; Antonio Alberti y obreros 2'20; Marcos Oliver y obreros 1'80. Son 665'40 pesetas.

**Un grave accidente**

El pasado jueves por la tarde sucedió en esta ciudad, un sensible accidente.

El vecino Mateo Isern Quetglas, natural y vecino de Sóller, de 39 años de edad, domiciliado en la calle de Ampurias núm. 9, sufrió un accidente en «Ca'n Mengu» por caerse de un banal de unos tres metros de altura, sufriendo una herida contusa de doce centímetros en la región frontal, otra de cuatro centímetros en la región occipital, otra de dos centímetros en el párpado superior y otra de igual extensión en el párpado inferior lado derecho; erosiones en diferentes partes del cuerpo y conmoción cerebral. Pronóstico reservado.

Fué trasladado a casa del médico municipal señor Casellas, donde se le practicó detenida cura y luego llevado a su domicilio.

**Compra**

Se desea comprar un huerto con o sin casita lo más cercano posible a la población.

Informes en esta Administración.

**Función benéfica**

En la función celebrada el día 23 de Febrero a beneficio de la ciudad de Málaga se consiguió un beneficio líquido de 305'50 ptas que fueron entregadas al Sr. Alcalde de Palma D. Mateo Zaforteza.

En la misma función el vecino D. Juan Morell de Ca'n Ahí adquirió un palco por el que dió 25 ptas.

A ruegos de bastantes expectadores reproducimos a continuación la poesía que pronunció el sargento Sr. Massanet, original de D. Cayetano Aguiló y que tantos aplausos le valió:

**El Movimiento Salvador de España**

¡Patria mía, España mía!  
¡España de mis amores!  
grandes penas y dolores,  
conturban tu alegría.  
Doquiera ves cada día,  
pueblos tuyos destruidos  
y en ruinas convertidos  
sus más bellos monumentos,  
que fueron los honramientos  
más preciados y queridos.

Patria mía, tu dolor,  
más grande no puede ser,  
pues tiene su proceder  
en el sentir de tu amor.  
Hijos tuyos sin pudor,  
que nunca te han querido,  
a Rusia te han vendido  
con traición y vileza,  
a pesar, de la nobleza  
que siempre te ha distinguido.

Sobrepaja tu nobleza,  
a cualquier otra nación,  
ya que ha sido tu pendón  
signo de gloria y grandeza.  
El, asenté su realza,  
en tierras desconocidas  
en las que, obedecidas,  
por muchos fueron tus leyes,  
dictadas por santos reyes  
y por sabios aplaudidos.

La rbarbarie modernista,  
en tus tierras se filtró,  
y en ellas realizó  
el programa comunista;  
fijando siempre su vista  
en su propio egoísmo.  
quería el servilismo  
en las esferas honradas,  
que se veían privadas,  
del propio derecho mismo,

Y estalló el movimiento  
salvador Nacionalista  
que causó al comunista  
terrible estremecimiento.  
Llegado había el momento,  
propicio por la Nación,  
en el que el fiero León  
que parecía dormido,  
despertó, dando un rugido,  
en pró de su salvación.

Y bajo el pendón bicolor  
los pueblos se congregaron,  
y a la lucha se prestaron  
con entusiasmo y hardor;  
lucharon por el honor  
de la Patria encarnecida,  
y contra la gente perdida  
que en desmedida ambición,  
habían tu perdición  
traidoramente hurdida.

Por todas partes se oían  
cantar himnos patrióticos,  
por falangistas heroicos  
que los pechos encendían,  
los requetés les seguían  
con igual patriotismo,  
compitiendo en heroísmo  
en pró de una España fuerte,  
dispuestos, hasta la muerte,  
a luchar contra el marxismo.

En los campos de batalla  
atrazaban los cañones,  
vomitando a borbotones  
el fuego con la metralla,  
no había freno ni valla  
para nuestros combatientes,  
pues heroicos y valientes,  
los enemigos batían  
que acobardados huían  
abandonando los frentes.

Después, todo confusión  
gritos, ayes y lamentos,  
blasfemias y juramentos,  
llanto y desolación;  
buscando su salvación  
las ciudades desvastaban,  
mientras robando mataban  
con fiero encarnizamiento,  
y con vil refinamiento  
las doncellas violaban.

¡Pobre España, Patria mía!  
¡España de mis amores!  
siempre, con viles traidores  
ha luchado tu hidalguía;  
ni la astucia ni osadía  
te han podido aniquilar,  
pues al quererlo intentar,  
te levantas vigorosa,  
y sabes, siempre victoriosa,  
al enemigo aplastar.

¡VIVA ESPAÑA!

C. AGUILÓ

Palma Octubre 1936

**“LA PREVISION NACIONAL”**

Compañía de Seguros contra el robo y rotura de cristales  
Filial de la Compañía Española de Seguros contra Incendios

**“ГЯ СЯТЯГЯЯ”**

Esta Compañía ha constituido provisionalmente su DIRECCION GENERAL en SEVILLA, calle Sierpes 22, principal derecha - Teléfono 26.951  
Quedando en su virtud establecido su normal funcionamiento en el territorio ocupado por el glorioso Ejército Nacional.

Delegado en BALEARES  
Gabriel Castañer Palmer

Calle Sindicato, 187

Teléfono 2.000

**Crónica Deportiva**

**Basket-Ball**

La falta de espacio y exceso de original de nuestras últimas crónicas nos obligó a dejar para otra ocasión la reseña del match de basket-bail con el cual dicho deporte hizo su rentrée en ocasión del magno festival de la inauguración de los Sindicatos.

Contendieron dos selecciones de la A. D. N. S. en blanco y kaki, cuya presentación era realmente perfecta, prueba del cariño y simpatía con que dicho deporte es distinguido por la popular organización.

El match fué muy reñido e igualado, terminando con empate a doce tantos.

De la selección de color kaki podemos decir que evidenció un bun conjunto. Destacaron Forteza R. con su juego enérgico, todo viveza, y Forteza M. que estuvo muy acertado como zaguero.

El equipo blanco demostró más efectividad en la defensa que en el ataque. Crespi y Roveri que activaron en la zaga durante el primer tiempo, cumplieron su cometido muy bien. Luego Roveri pasó a actuar de medio centro, en cuyo puesto repartió juego excelentemente, y el resultado pudo ser para ellos mejor si los interiores, con tendencia a quedarse retrasados, le hubieran secundado mejor en los avances.

Los equipos se alinearon como sigue: Kaki: Got, Forteza R., 4, Coll 8, Forteza M.

Blancos: Roveri 4, Vallcaneras 4, Roselló F., Molero E. 4, Crespi.

Se nos informa de que por la Junta de Jefatura ha sido designado entrenador de la sección de Basket-ball el inteligente y noble jugador Miguel Mas Florit.

**Gran velada teatral**

El próximo día 30 del actual tendrá lugar en el Kursaal gran velada teatral a beneficio de los Pelayos de Sóller.

La función promete ser muy lucida, pues en ella además de la «Agrupación Sollerense» que con tanto acierto dirige el veterano aficionado D. Francisco Forteza, que pondrá en escena el divertido sainete de Muñoz Seca *Las cosas de Gómez*, probablemente actuará un espectáculo artístico compuesto por elementos pertenecientes a la buena sociedad de una población de esta isla, cuyo nombre se dará a conocer por medio de programas de mano.

No nos es posible adelantar más detalles por no estar aún ultimado el programa, pero si podemos decir que se trata de una velada selecta a la que es de esperar concurrirá mucho público no solo por la calidad de los números sino que por el simpático fin a que se destina su beneficio.

**Cumplimiento pascual**

**Requetés y Pelayos**

Como ya anunciamos en el pasado número, el domingo último nuestros Pelayos cumplieron con el precepto Pascual para lo cual habían sido convenientemente preparados por el Rdo. D. Jorge Company, Vicario.

El día de San José lo hicieron los Requetés que acudieron acompañados de las Juntas local y administrativa, el jefe local señor Darder y el Presidente Sr. Coll.

También los Requetés habían sido preparados en días anteriores por el Rdo. señor Company, quien estuvo muy claro y elocuente en sus conferencias.

**De Fornalutx**

Notas de Sociedad

Procedente de Inglaterra de la que es natural, ha llegado a Mallorca con el fin de pasar una temporada con nosotros la Señora Lady Williams Sheppard. Dicha señora es muy amante de las bellezas naturales de nuestra querida roqueta. Sea bien llegada.

**Función Benéfica del Grupo Literario Artístico**

El sábado se celebró, en el Teatro Principal, la anunciada función organizada por el Grupo Literario-Artístico del Ateneo a beneficio de la Suscripción Nacional y Cocinas Económicas. Resultó un magnífico espectáculo, en que dicho grupo, con todos los entusiasmos de la juventud hizo un alarde de presentación, original y de buen gusto.

Asistió numerosísimo y distinguido público, honrando el espectáculo nuestras primeras autoridades. Presidiendo la sala, se colocó en el palco de honor el retrato del Generalísimo, bajo dosel, formado por la bandera nacional.

Empezó el acto con el Himno Nacional, que fué escuchado de pie por la concurrencia desarrollándose a continuación el espectáculo, cuyos números iban anunciándose, sucesivamente, por bellas señoritas, ataviadas espléndidamente en armonía con cada número del programa.

Se puso en escena el romance «El Cantarico Franco», escenificado por los señores Segura y Sampietro, que supieron conservar, en el diálogo, el carácter medieval del original.

Gabriel Juan interpretó tres danzas del Maestro Falla, al piano, siendo aplaudido y teniendo que repetir la del «Moliner», cuyas dificultades sorteó acertadamente.

Antoñita Sansó interpretó la romanza de «Madame Butterfly», cantando delicadamente y con expresión, teniéndola que repetir, y dar de plus, correspondiendo a los aplausos la de «Tosca».

Los diez Preludios de Chopin brindaron ocasión a la señorita Catín Ballester para demostrar su temperamento musical y sus excelentes conchiciones de pianista; fué muy aplaudida, destacando su actuación así como las danzas mallorquinas, que interpretó Dolores Clar, deliciosa de ritmo y de gracia, honesta y señorial, teniendo que repetir «El Parado».

La acompañó, dignamente, como pareja Bernardo Vila.

El tenor Antonio Esteve, con delicada expresión, interpretó «Jo t'amo», de Grieg, una antigua recogida por Petrell y el «Petit Signor».

El notable maestro Jaime Mas Porcel brindó la primera audición de «Meteoro», una serie de impresiones acertadas de carácter y construidas en modernas normas, llenas de interés.

Los grandes aplausos que premiaron su labor de autor le obligó a ejecutar la fantasía de «Rigoletto», de Litz, página de grandes dificultades, que interpretó magníficamente.

Terminó el programa con la escenificación de un artículo de «Kim», «Las Cruces de Hierros», basado en lo que contarán las niñas de hoy, cuando sean abuelas, de la epopeya que se desarrolla actualmente en España. Logró un éxito.

Muchas felicitaciones merece el grupo literario y artístico por el resultado obtenido y, como alma del mismo, su Presidente, Julio Sanmartín, así como don Antonio Figuerola director artístico, y mereciendo igualmente elogios la intervención de las señoritas Catalina Picó, Juana María Barceló, Mercedes Luis y Dolores D. Igado, así como el simpático Guillermo Meyer.

Las señoritas que principalmente intervinieron fueron obsequiadas con ramos de flores, siendo depositadas algunos, en ofrecimiento patriótico, junto al retrato del General Franco.

### Concentración de Pelayos en Sóller

#### Bendición de una bandera y festival deportivo

El domingo día 4 de Abril próximo es la anunciada para la bendición de una bandera nacional de los Pelayos de esta ciudad. Tal motivo tendrá lugar en Sóller una concentración de Pelayos de toda la isla viéndose representaciones de todos aquellos pueblos donde la simpática organización está establecida.

Por la mañana, con toda solemnidad se celebrará en la Parroquia la bendición del estandarte y dos banderines, pronunciando un discurso el Consiliario del Requeté de Mallorca, D. Valentín Herrero.

Por la tarde, en el campo d'En Mayol, se celebrarán todos los Pelayos y tendrá lugar un gran festival deportivo en el que los pequeños atletas requetés harán gala de sus facultades físicas.

Oportunamente se darán más detalles que nos sea posible adelantar ahora por no estar ya ultimados. De momento sí que podemos decir que todos los actos que se organicen serán lucidísimos.

#### Mejora en el fluido de gas

La Compañía «El Gas», que tanto interés se toma en beneficio de su clientela, procurando mejorar en lo posible los servicios y la calidad de su fluido, ha hecho pública la siguiente circular:

«Desaparecidas las circunstancias que motivaron el empleo de combustibles inadecuados para la fabricación del gas en buenas condiciones y que motivaron en algunos casos un exceso de consumo sobre el normal y en otros el mal funcionamiento de las cocinas, tenemos la satisfacción de comunicarles que a partir de hoy dicho servicio ha quedado completamente restablecido a la normalidad gracias a haber recibido una partida de carbón extranjero de excelente calidad.

Si a pesar de ello sus aparatos no funcionan normalmente en un simple aviso en nuestras oficinas, pasará nuestro personal especializado para ponerlos en condiciones de buen aprovechamiento.

Sóller 17 de Marzo de 1937.—Por la Sociedad «El Gas».—El Director Gerente, J. Rullán

Nos place mucho consignar tan grata noticia y felicitar a la Compañía por su mejora.

### Notas de Sociedad

#### VIATICADO

Habiéndose agravado en la dolencia que le aquejaba, fué viaticado el martes de esta semana nuestro particular amigo D. Bartolomé Ozonas Degá, quien dentro su gravedad, sigue buen curso.

Hacemos votos para su pronto y total alivio.

#### SALIDAS

Para Marsella salieron el propietario don Jaime Ballester y su distinguida esposa la Presidenta de Honor del Comité local de la Cruz Roja de Sóller D.<sup>a</sup> Isabel Librés.

#### NECROLÓGICA

##### Madre Trinidad Rubín Diez

Profundo sentimiento causó en esta ciudad la noticia de la muerte, acaecida en la Palma después de corta enfermedad, de la Madre Escolapia Trinidad Rubín Diez, que desde el año 1930 venía residiendo en esta ciudad donde se granjeó el aprecio de las alumnas y de cuantas personas la trataron.

De carácter servicial y trato cariñoso supo captarse la estimación y confianza de todas sus alumnas. Poseía altas nociones pedagógicas que la hacían una excelente maestra.

La extinta había sido trasladada a Palma para así recibir auxilios médicos de especialistas en la enfermedad que la aquejaba, pero a pesar de que aquellos le fueron prodigados en exceso no pudieron arrebatarse la presa de la muerte.

Asesores de tener que verificarse el entierro en Palma, fué lucidísimo, asistiendo sus alumnas y exalumnas las cuales la acompañaron hasta la última morada dándole esta última prueba de afecto.

El funeral que para el eterno descanso de su alma se celebró en ésta, estuvo concurridísimo, con asistencia de muchos fieles y de las que tuvieron la suerte de tener tan celosa y benévola profesora.

D. E. P. y reciban nuestro pésame sus familiares y de una manera especialísima la Comunidad de Escolapias de Sóller.

D. José Morell Mayol

El pasado día 13, a la una de la tarde, a la edad de 67 años, se durmió en la Paz del Señor, el propietario D. José Morell Mayol, después de recibir los Santos Sacramentos.

La noticia causó consternación entre todos cuantos conocían al finado. Persona de acrisolada honradez, trato afable y carácter servicial, teniase granjeado el aprecio de cuantos le trataron.

En sus buenos años residió en Marsella y después en Neves donde se labró sólida fortuna, pasando a residir en Sóller donde destacó en la vida social y política.

Cuando el partido maurista, en el que militó hasta ahora, se hallaba en su apogeo, figuró como concejal de nuestro Conistorio distinguiéndose por su interés en pro de los intereses que a todos nos son comunes y por sus iniciativas en bien del progreso de esta ciudad.

Pertenecía a la Junta de Gobierno del Ferrocarril la que con su muerte pierde un asiduo colaborador.

El acto del entierro fué una elocuente prueba de la estima que se profesaba al desaparecido.

Asistieron numerosos vecinos con sendos cirios, una representación del Centro Maurista, personal y la Junta de Gobierno del Ferrocarril de Sóller presidida por D. Juan Puig, el clero parroquial con Cruz alzada, todos los milicianos de esta ciudad, cumpliendo así el acuerdo de asistir en formación al acto del entierro del primer miliciano que falleciera, el Clero parroquial con Cruz alzada y la música de capilla que alternó con aquel en el canto del miserere.

Se le ofrendaron dos coronas con sendas lazadas con dedicatoria muy sentida, una de su familia y la otra de la Compañía del Ferrocarril de Sóller.

La concurrencia que asistió a los funerales que se celebraron en la Parroquia se vio igualmente concurridísima por público de toda condición social que de esta suerte quiso testimoniar a sus deudos su sentimiento.

D. E. P. y reciban nuestro pésame sus afligidos familiares esposa doña María Barbaroux Trabuc, hija D.<sup>a</sup> María Rosa, hijo político D. Ramón Oliver Ferrá hermana D.<sup>a</sup> María Morell Mayoll, hermano político D. Matías Calafat, hermana política D.<sup>a</sup> Margarita Castañer y demás parientes, al mismo tiempo que rogamos al Señor se digne mitigar su pena con el bálsamo de la resignación cristiana.

### Espectáculos

#### Kursaal

Mañana domingo tarde y noche se celebrarán en este local sendas funciones de cine con un programa extraordinario de éxito garantizado.

Comenzará el programa con la película Paramount *Donde menos se piensa* en la que intervienen en primer plano los ases W. C. Fields, Larry Grabbe y Adrienne Ames.

Esta película es una comedia muy bien urdida. Cada metro una carcajada. Algo especial para alejar de la mente las preocupaciones y atraer a los labios la risa, que como decimos, es constante durante toda la proyección.

La interpretación un alarde de buen gusto y la filmación propia de la Casa Paramount.

Como intermedio figurará la soberbia variedad musical *Granujas filarmónicos* algo verdaderamente original y atractivo, unas de esas pequeña-grandes cintas que el espectador desearía ver repetir.

Finalizará el programa con el soberbio drama policíaco *Pistas secretas*, en la que vemos a la patrulla de la Radio en toda acción y como auténtica protagonista de este film.

La historia de un hombre que vivía en constante batalla con la muerte mientras a su lado caminaban el riesgo y el amor.

Una película que ningún espectador olvidará.

### Mercado de Inca

(Los 100 kilogramos)

	Pesetas.
Cebada del país.	40'00
Id. forastera	59'00
Avena del país.	60'00
Avena forastera.	54'50
Habas para cocer.	60'00
Habas ordinarias.	59'00
Habas para ganados.	58'00
Maíz.	60'00

Día 18 de Marzo de 1937.

### El precepto Pascual

Por la Jefatura Territorial de Falange Española se ha dispuesto que todos los Falangistas de Mallorca cumplan el precepto Pascual como acto oficial de Falange Española, a cuyo efecto se ha ordenado que se celebren en las poblaciones una serie de sermones o conferencias morales y doctrinales en preparación de este requisito espiritual.

Nuestro camarada Jefe local inmediatamente ha procurado dar cumplimiento a todo lo ordenado. Por ello, pues, es que ha organizado toda una semana de ejercicios piadosos a los cuales deben asistir todas las Secciones de Falange de esta ciudad.

El miércoles por la noche, ya se dió principio a la serie de estas conferencias.

Se celebran en la iglesia del Convento y corren a cargo del Rdo. D. Jerónimo Pons, quien con su característica palabra suave y persuasiva, desarrollará temas propios de la Confesión y Comunión.

A las seis y tres cuartos se reza el rosario, luego se canta algún cántico religioso y misional, después el sermón y por último se vuelve a cantar algún himno piadoso.

No hay que decir que fueron numerosísimos los Falangistas asistentes.

El próximo domingo, día de Ramos, se celebrará el acto de la comunión general, a cuyo acto se tiene el propósito de revestir de especial solemnidad.

(De la J. de P. y P. de F. E.)

### Del Puerto de Sóller

#### Cumplimiento Pascual

Los soldados del destacamento del Puerto de Sóller durante los días 15, 16 y 17 han practicado devotos ejercicios espirituales en preparación del cumplimiento Pascual.

Dichos ejercicios fueron predicados con la elocuencia con que nos tiene acostumbrado nuestro estimado capellán Rdo. D. Nicolás Frau, Vicario de nuestra iglesia.

### Boletín Religioso

La Novena de S. Francisco Javier en la iglesia de las MM. Escolapias La Novena a S. Francisco Javier, que todos los años se viene practicando en nuestra Iglesia fué una verdadera prueba de amor y veneración al insigne Protector de las Misiones. Todos los días se vio llena la Capilla de fervorosos devotos del Santo que llenos de confianza esperan obtener la victoria y la paz en nuestra tierra, por intercesión del insigne Patrón español.

#### La fiesta de San José

La falta de tiempo nos obliga a ser breves en la reseña de una fiesta que resultó solemnísima cual pocas veces habíamos visto.

Precedida de solemne Novena en la que el Rdo. Cuaresmero Sr. Bonnin tejió de manera soberbia una serie de sermones excelentes que lograron llenar todas las noches nuestro vasto templo parroquial, se celebró ayer en el mismo templo la fiesta del Patriarca San José, concluyéndose la Oración de Cuarenta Horas.

La Capilla estuvo artísticamente engalanada con flores naturales y follaje, luciendo toda su espléndida iluminación.

Por la mañana, a las siete y media, hubo misa de comunión general que dijo el Rdo. Cura-Arcipreste; se acercaron a recibir el Pan Eucarístico crecidísimo número de personas, tantas que a pesar de los dos sacerdotes que repartían la Comunión, esta duró más de tres cuartos de hora.

A las diez el Rdo. Dr. Pastor cantó la misa mayor asistido de los Rdos. señores Company y Magraner, Pbro.

Subió en el púlpito el Rdo. D. Miguel Bonnin quien relató la devoción que desde antiguo se profesa al Santo Patriarca.

La música de capilla, dirigida por el Rdo. D. Miguel Rosselló, interpretó con el ajuste a que nos tiene acostumbrados la partitura Pontifical de Perossi.

Terminada la misa mayor se expuso el Santísimo Sacramento y fueron cantadas solemnes Vísperas en la que tomó parte la Sección Litúrgica de nuestra parroquia.

Por la tarde a las tres y media se practicó el ejercicio del día 19, y a las cuatro se verificó con gran concurrencia de fieles una Hora Santa de rogativas.

A las cinco y media se cantaron Completas, Maitines y Laudes, y después del rezo del Santo Rosario, se practicó el solemne ejercicio de conclusión del novenario con sermón, en el que el Padre Cuaresmero cerró con brillantísimo ser-

## “EL GAS” S. A.

Participa a sus abonados que, habiendo recibido una partida de carbón de excelente calidad para la fabricación de gas, queda este servicio restablecido a la normalidad.

La menor anomalía que se note en los aparatos de consumo, serán inmediatamente subsanados por nuestro personal tan pronto se dé aviso a nuestras oficinas.

món la solemne Oración de Cuarenta Horas.

Seguidamente se procedió a la reserva organizándose la procesión de la siguiente forma: primero la bandera de San José, después los Adoradores, y bajo palio la Custodia que era llevada por el Rdo. Sr. Párroco, asistido de los Rdos. señores Magraner y Pujol.

### CULTOS

#### En la iglesia parroquial

Domingo día 21.—Domingo de Ramos.— Por la mañana, a las 9:30, Horas menores, bendición de Ramos y Palmas y procesión; seguidamente se dirá la Misa mayor con el canto solemne del Passio.— Por la tarde, a las tres Vísperas y los Doce Sermones. Seguidamente se trasladará a la iglesia del Hospital la Imagen de la Sangre Preciosa.

Día 22.—Lunes Santo.— Al anochecer, se dará principio a un solemne triduo dedicado a N. S. Jesucristo, siguiendo el martes y miércoles.

Día 24.—Miércoles Santo.— Ayuno sin abstinencia.— Por la mañana, a las siete, se practicará el ejercicio a San Bartolomé.— Por la tarde, a las cuatro, Oficio de Tinieblas.

Día 25.—Jueves Santo.— Por la mañana, a las nueve y media, Horas menores, Oficio solemne y Vísperas. Por la tarde, a las cuatro y media, Completas y Oficio de Tinieblas.— A las seis, procesión solemne de La Sangre.— Seguidamente ceremonia del Lavatorio de los pies a los Apóstoles y sermón del Mandato.— A las once, de la noche, la Sección Adoradora Nocturna tendrá su Vigilia reglamentaria.

Día 26.—Viernes Santo.— Ayuno con abstinencia.— Por la mañana a las cinco y media sermón de la Pasión.— A las ocho, Horas menores y Misa de Presentificados y Vísperas.— Por la tarde, a las cinco y tres cuartos, Oficio de Tinieblas.— A las siete y media, sermón del Descendimiento, procesión del entierro de Jesús y ejercicio dedicado a la Soledad de María.

Día 27.—Sábado de Gloria.— Ayuno sin abstinencia hasta el medio día.— Por la mañana, a las siete y media, bendición del fuego, canto del Exsultet y de los Prefacios, bendición de la Pila Bautismal, Letanias y Misa de Gloria. A la una y media de la tarde se saldrá de la parroquia para la bendición de las casas.

#### En la Visitación

Domingo 21.—Misa de comunión mensual para los Terciarios de San Francisco, a las seis. A las siete y a las ocho misas rezadas. Por la tarde, después de los doce sermones de la Parroquia, rosario, estación y Via Crucis.

Jueves 25.—Jueves Santo.— Oficio a las ocho, comunión y procesión al Monumento. A las cuatro, Oficio de Tinieblas y Lavatorio de pies. Hora Santa, a las nueve de la noche.

Viernes, 26.—Viernes Santo.— A las siete Misa de los Presentificados. Por la tarde, a las tres, Via Crucis.

Sábado 27.—Sábado Santo.— A las siete, Actos litúrgicos del día. A las siete y media Oficio en el que se repartirá la Sagrada Comunión.

Domingo 28.—Pascua de Resurrección. Triduo de Cuarenta Horas dedicadas al Santo Cristo.— A las seis de la tarde, Ejercicio al Santo Cristo con sermón por el Reverendo P. Lorenzo Rotger, M. SS. CC.

#### En la iglesia de las MM. Escolapias

Domingo, 21.—A las siete y media, Misa de comunión para los inscritos a la Guardia de Honor. La Misa y comunión se ofrecerán por el alma de la difunta religiosa escolapia Madre Trinidad Rubín y Diez, de la Sagrada Familia; al anochecer, a las seis y media, se practicará la Hora Santa con el ejercicio de la Guardia de Honor, con exposición del Santísimo.

Jueves Santo, 24.—A las ocho, se celebrará Oficio solemne con comunión general en la que se consagrará la Sagrada Hostia que, después de la procesión por el ámbito de la Iglesia, se colocará en el Monumento; por la noche, a las ocho, se practicará la Hora Santa.

Viernes Santo, 25.—A las siete, se practicarán las funciones propias del día.

En la iglesia de los PP. Filipenses Domingo, 21.—Misas a las 6 y 7 y media. A las 6 y media de la tarde, rosario. Jueves, 25.—Jueves Santo.— Oficio a las 8 y media Comunión y procesión al Mo-

numento.— Por la noche de 9 a 10 Hora Santa predicada, cantándose motetes.

Viernes, 26.—Viernes Santo.— A las siete, actos propios del día. A las tres de la tarde Via Crucis.

Sábado 27.—Sábado Santo.— A las 6 Actos litúrgicos del día. A las 7, oficio en el que se dará la Sagrada Comunión.

Domingo, 28.—Pascua de Resurrección Misas a las 6 y 7 y media.

#### En el Oratorio de las HH. de la Caridad

Día 25.—Jueves Santo. Por la mañana a las ocho, misa cantada y reserva de la Sagrada Hostia en el monumento. Por la noche a las diez solemne Hora Santa.

Día 26.—Viernes Santo. A las seis y media Misa de Presentificados.

## NOTICIAS

### MALLORCA

#### DE SANTA MARGARITA

##### Robo

La Guardia Civil del puesto de Santa Margarita comunica al Gobernador que en la noche del 10 se presentó en la Casa Cuartel de la expresada villa el vecino de la misma Miguel Capó Buñola, denunciando que al regresar a su domicilio encontró a faltar dos sábanas de hilo, cuatro botones de oro, 19 pesetas en metálico, una cartilla de la Caja Postal de Ahorros a nombre de Magdalena Capó y otra a nombre de los hermanos Miguel y Magdalena, un carnet de oficial de Prisiones, a nombre de José Capó Buñola, difunto, 3 pañuelos de payesa de los de siete palmos y una moneda de plata antigua.

Reconocida la casa del denunciante no se ha podido comprobar señales de escalo alguno, por lo que se supone que el autor del robo debió entrar por la puerta principal valiéndose de llaves falsas así como tampoco se ha podido dar con indicio alguno de quien pueda haber cometido el hecho.

De lo actuado, se ha formado el atestado consiguiente y dado cuenta al Juzgado.

#### 5.000 dólares, para los nacionales

Salamanca.— Se ha recibido de Puerto Rico un talón de cinco mil dólares producto de una suscripción efectuada en aquella ciudad entre españoles y simpatizantes del Movimiento Nacional salvador de España.

Por deseo expreso de los donantes, dicha cantidad será empleada en la adquisición de viveres con destino a las poblaciones recientemente conquistadas por el Ejército salvador.

## LA UNION

Estando vacante la plaza de Conserje de esta Sociedad, los aspirantes para suplirla pueden pasar por el local todos los días, de 6 a 7 tarde, y podrán informarse del pliego de condiciones.

El Presidente

Miguel Coli Mayol

#### PARA EL DOMINGO

##### FARMACIAS DE TURNO

Farmacia de D. Martín Torrens.

##### ESTANCOS DE TURNO

Estanco de la Calle de la Luna.

Estanco de la Calle de la República.

